

**En Futrono:**

## Recordaron a Neruda

**E**mocionado se mostró el escritor, poeta y narrador Ramón Quichiyao, luego de lanzar oficialmente su nueva creación literaria 'Un camino en la selva, un paso a la libertad', basado en la vida de Chile del poeta Pablo Neruda, en febrero de 1949, acosado por el gobierno de la época.

La ceremonia, que se realizó en Futrono, estuvo amenizada por un vídeo instructivo respecto de un episodio particular de la vida de Neruda; además de una interpretación musical en vivo, a cargo de Pilar Vásquez.

Con respecto a este trabajo, apoyado por el Fondart Regional, Quichiyao sostuvo que la experiencia de realizarlo fue altamente satisfactoria. 'Esta idea nace cuando me enteré por la gente de esta zona cordillerana que un escritor famoso había pasado desde aquí hacia Argentina. Sé que se trataba de Neruda. Recuerdo que la gente no quería hablar, por temor a represalias. Había mucho temor. Recuerdo que en 1991 junto a al ex alcalde de Futrono Fernando Pérez

Vásquez hicimos un primer encuentro nacional de escritores. Planteamos entonces un proyecto que denominamos 'En la huella del poeta'. Hacer este evento era difícil, pero lo hicimos y estoy muy agradecido de su apoyo'.

Según explicó Quichiyao, en 1999 se realizó un encuentro binacional de escritores para organizarse y llevar a cabo el recorrido que Neruda hizo para escapar de Chile. 'Participamos en esta gran caminata 15 escritores chilenos y 15 escritores trasandinos. También nos acompañaron algunos periodistas. Esto lo hicimos el 24 de febrero de 1999, y nos tomó como tres días'.

Para Ramón Quichiyao, Pablo Neruda fue su puerta de entrada al estudio de la poesía. 'A través de Neruda comencé a descubrir algunos secretos de la poesía y de él salté a otros poetas como Gabriela Mistral y César Vallejo. Partí con Neruda para conocer y para terminar escribiendo'. Añadió que ahora uno de sus objetivos, por medio de este nuevo libro escrito en homenaje

al poeta, es también conectar a Futrono con toda la humanidad.

### CENTENARIO

Ramón Quichiyao adelantó que desde febrero del 2004 se celebrará el centenario del nacimiento de Neruda con una carromata por la Cordillera, pero sin llegar a San Martín de Los Andes. En este homenaje a Neruda, y también a la gente de Futrono, se recorrerán varias zonas y participarán escritores nacionales y también argentinos.



*Tras la ceremonia de lanzamiento, Ramón Quichiyao obsequió a Carlos Antmann, rector de la UACH, su nuevo libro.*

## Recordaron a Neruda [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordaron a Neruda [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile